



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE PUEBLA INTRODUCCIÓN

Actividades realizadas durante el ejercicio fiscal 2021 en esta Universidad:

Impartir educación superior en los niveles de Profesional Asociado, Licenciatura, Especialidad; Maestría, así como cursos de actualización en sus diversas modalidades, diseñados con base en competencias, para preparar profesionales con una sólida formación científica, tecnológica y en valores.

Llevar a cabo investigación aplicada y desarrollo tecnológico, pertinentes para el desarrollo económico, vinculación con el sector productivo y social de la región, del Estado y de la Nación.

Actualmente con el momento que vivimos en todo el mundo por el tema de la pandemia del COVID19, en el Estado de Puebla, el sector educativo y sobretodo la educación superior tienen una gran actividad, de servir de puente para reactivar la economía mediante alianzas con el sector productivo, campesino de cada una de las regiones en las que se encuentra ubicada esta Universidad Politécnica.

Difundir el conocimiento y la cultura a través de la vinculación universitaria y la formación a lo largo de toda la vida.

Prestar servicios tecnológicos y de asesoría, que contribuyan a mejorar el desempeño de las empresas y otras organizaciones de la región y del Estado.

Impartir programas de educación continua con orientación a la capacitación para el trabajo y al fomento de la cultura tecnológica en la región y en el Estado.

Durante el ejercicio fiscal 2021, la Universidad Politécnica de Puebla está operando 1 Programa Presupuestario (PP) orientado a atender la creciente demanda de los servicios educativos de nuestros estudiantes, éste fue:

1. Promoción y Atención de la Educación Superior en Universidades Politécnicas.

El Programa de promoción y atención de la Educación Superior en Universidades Politécnicas corresponde al gasto regularizable de la Universidad y está integrado principalmente por los Servicios Personales, Materiales y Suministros, Servicios Generales, Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas.

De la misma manera los cuerpos académicos de los diferentes programas educativos participan en convocatorias del Programa de Mejoramiento del Profesorado, obteniendo recursos por parte de la federación, derivado de las convocatorias en las que participan Profesores de Tiempo Completo, para formar cuerpos académicos destinados a una línea de investigación, dichos recursos son autorizados con base en proyectos de los mismos



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE PUEBLA INTRODUCCIÓN

Profesores y el ejercicio de los recursos está en función de las reglas de operación emitidas por la Secretaría de Educación Pública.

El gasto de operación se destinó principalmente a la Promoción y atención a la Educación Superior en la Universidad Politécnica, su fuente de financiamiento estuvo compuesta por las aportaciones federal y estatal al 50% para el cumplimiento del convenio de asignación de recursos entre ambos niveles de gobierno, los principales logros son los siguientes:

- Se logró el nivel 1 de CIEES para el Programas Académicos de Ingeniería en Electrónica y Telecomunicaciones, de Biotecnología, Sistemas informáticos, Sistemas Automotrices, Mecatrónica, Financiera.
- Contamos con laboratorios equipados de los diferentes Programas Académicos para que nuestros estudiantes puedan realizar sus prácticas profesionales.
- Mediante el área de Vinculación se realizan diversos convenios con empresas del sector productivo y de servicios para que nuestros estudiantes puedan realizar sus estancias académicas.
- Contamos con la certificación ISO 9001-2015, a través de la empresa AENOR MEXICO, S.A.
- Contamos con la certificación de la norma mexicana de igualdad laboral y no discriminación, nivel plata
- Se están realizando diversos cursos sobre ARNESES en conjunto con la empresa Volkswagen México y los estudiantes de la carrera de sistemas automotrices con la finalidad de que sean contratados por la misma empresa
- Se firmaron diversos convenios con instituciones públicas y privadas, así como empresas en la que nuestra institución se vincule y que a la vez nuestros alumnos participen en estancias estudiantiles mediante diversos proyectos.
- La Universidad Politécnica con la nueva normalidad por la pandemia de COVID 19, esta operado bajo el modelo hibrido, cuenta con un protocolo autorizado por la Dirección de Protección civil del Gobierno del Estado de Puebla, se contempla un semáforo digital para el acceso de toda la comunidad universitaria.
- Se han realizado todos los protocolos de medidas sanitarias para salvaguardar la integridad de la población estudiantil y trabajadora de la Universidad.
- Mediante los programas académicos de Mecatrónica, biotecnología se construyeron arcos sanitarios para ser instalados en los accesos de la Universidad, así como en el municipio de Juan C. Bonilla.



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

- Con los ahorros presupuestales del ejercicio fiscal 2021 y la ampliación presupuestal para el ejercicio fiscal 2021, derivado de la Pandemia de COVID 19, se realizaron diversas adecuaciones en la Universidad entre las que destacan:

Habilitación del camino de acceso a la Universidad debido a que se encontraba totalmente destruido y los integrantes del ejido de Juan C. Bonilla autorizo que se tapen los baches

Rehabilitación de una cancha de futbol 7 para que los estudiantes puedan hacer ejercicio mediante los partidos que se llevaran a cabo, fomentando la cultura y deporte

Rehabilitación de la cancha de volibol de playa

Rehabilitación y techado de las canchas de basquetbol

- La universidad recibió de la Asociación Nacional de Universidades Politécnicas reconocimiento por estar entre los primeros lugares de Universidades del subsistema con mayor número de programas académicos con nivel 1 de CIEES.
- Se ejerció el recurso de FAM Potenciado 2018 para continuar con las habilitaciones y mantenimiento de aulas y pintura en edificios,
- Adquisición de equipos de cómputo para que los Profesores puedan impartir las clases bajo el modelo híbrido, equipamiento para laboratorio de máquinas y herramientas, y equipamiento para la velaría para los eventos académicos institucionales.
- Durante el ejercicio 2021 hemos tenido movilidad estudiantil extranjera, un estudiante de la Ingeniería en Mecatrónica participó en un evento en la universidad de Samara Rusia
- Durante el ejercicio 2021, el Director del Programa académico de Ingeniería en Sistemas Automotrices fue recibido en la Universidad de Rumanía
- Se llevó a cabo el proyecto de investigación aplicada: “Desarrollo de una planta para el reciclado de fosfoyeso y captura de CO₂ y SO₂” en el Departamento de Física de la Materia Condensada de la Universidad de Sevilla, España, como parte de la Estancia de Investigación Internacional que realiza la Dra. Lucila Valdez Castro
- Se inició la construcción de concentradores de oxígeno por parte de los alumnos que están realizando actualmente su Servicio Social y Estadía Profesional del programa de Ingeniería en Mecatrónica, estos concentradores serán donados en los municipios aledaños de la Universidad y ayudarán con la pandemia COVID. 19.